MEDIO: PORTAL NORTE DIGITAL

FECHA: 29/SEPTIEMBRE/2021





Se equivoca la Administración estatal al contraer más deuda: Morena

Optar por créditos a corto plazo, es un error, advierten morenistas; señalan que habrá afectaciones en arcas estatales por deuda

La bancada del Movimiento de Regeneración Nacional, Morena, alertó sobre afectaciones severas en las arcas estatales, derivadas de la solicitud de créditos a corto plazo y la propuesta de comprometer impuestos a manera de salvación financiera.

Según el economista y legislador Benjamín Carrera, el nuevo endeudamiento por mil 800 millones de pesos no suplirá la idoneidad de establecer una política de verdadera austeridad y reorientación del gasto público.

"Estar pensando que a partir de más deuda se va resolver el problema, es un error", dijo.

Además, afirmó que es una mala decisión elevar la tasa del Impuesto sobre la Renta a 4.5 por ciento, que ahogará al empresariado.

Ante el anuncio de la contratación de más deuda, Carrera lamentó que la Administración haya recurrido a dos créditos a corto plazo en menos de un mes de gestión.

Dijo que este endeudamiento eleva 3 por ciento la deuda total actual del estado.

Ha intentado hacer pensar, difundir o promocionar, que los créditos pedidos (no son tan negativos), porque son de bajo interés.

De establecerse el aumento de 1.5 por ciento más la tasa del ISR, sería Chihuahua la entidad donde más se paga, dijo.

Faltan 6 mmdp para cerrar el año

Ayer, la gobernadora María Eugenia Campos Galván reconoció que faltarían unos 6 mil millones de pesos para la operación del aparato estatal en el último trimestre del año.

Este monto se requiere además para pagar salarios y prestaciones de fin de año. También a proveedores y amortizaciones de la deuda actual heredada por la pasada Administración.

Lo anterior lo secundó el secretario de Hacienda, José de Jesús Granillo, quien aceptó en días pasados que el déficit que hay obligará a la contratación de nuevos créditos.

Esta semana, el Gobierno estatal contrató un segundo crédito por mil millones de pesos. La cifra es exactamente igual – mil 800 millones de pesos– a la solicitada en el primer año de gobierno de Javier Corral en 2016.

Por su parte, el secretario general de Gobierno, César Jauregui, catalogó como necesario renegociar la deuda en términos generales.

A la baja, calificación de la deuda estatal

Con datos de la agencia HR Ratings, desde octubre del año pasado, la calificación crediticia del Gobierno del Estado se degradó a BBB. Esto indica un riesgo moderado en cuanto a la calidad crediticia.

La mejor etapa para la deuda chihuahuense fue en el 2011, cuando se mantuvo en AA con perspectiva positiva, que indica una alta calificación crediticia. Del 2012 al 2016, la calificación se redujo a A con perspectiva estable. Fue hasta el 2017, cuando bajó a A con perspectiva negativa.

Los nuevos créditos a corto plazo y la deuda a proveedores amenazan con reducción la calificación

Como medida para aliviar la crisis financiera, la administración estatal ratificó que existe la propuesta de incrementar en 1.5 por ciento el Impuesto Sobre Nómina. Este monto iría a las arcas estatales.

Se trata de un mecanismo planteado por empresarios chihuahuenses para auxiliar en el alivio de las finanzas.

Empero, la actual Administración viene realizando pequeños esfuerzos para aumentar la recaudación, tales como la campaña para tramitar el testamento ológrafo con un descuento del 50 por ciento.

Rechazan desde el Congreso algunas medidas de ahorro

Ayer, la bancada de Morena propuso que los 67 municipios de Chihuahua reduzcan el gasto en comunicación social y limiten la compra de espacios publicitarios en otros municipios que no están bajo su jurisdicción. Esto suponía una reorientación al presupuesto, sin embargo, la iniciativa fue desechada.